
文明创建红黑榜

人间烟火气，最抚凡人心。春夏秋冬、寒来暑往，人们平凡的

幸福，呈现在日常的一蔬一饭里，隐藏于每日的煎炸烹炒中。

可以说，提供新鲜食材的集贸市场，与人们日常生活紧密

相连，和每个家庭的“菜篮子”息息相关。然而，记者走访发

现，有些集贸市场环境的糟糕，让市民的菜篮子，拎得不那么

舒心。
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天气预报：根据最新气象资料分析，12日受偏北气流影响，晴天;13～15日受高空低槽东移和中低层切变线及西南急流影响，有一次较强降水过程。具体预报如下：12日：晴天，偏北风1～2级，13～28℃；13日：多云有阵雨，偏北风1～2级，15～28℃；14日：大到暴雨，偏北风2～3级，18～25℃。
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轮作模式
促增收

日前，通山县大路乡杨狮坑村，当
地农民在进行地膜春玉米管理。

今年，大路乡充分利用当地土地
资源、气候条件等优势，在杨狮坑村大
力推广玉米+油菜+水稻轮作模式，面
积达5600亩。推广轮作模式旨在提高
农田利用率，减少种植成本，让农户实
现增产增收。

咸宁日报全媒体记者 袁灿
通讯员 世聪 焦阳 摄

本报讯 记者马丽、通讯员
唐响姣报道：本月起，我市不动
产登记与水电气过户实现一体
化服务，市民办理二手房过户以
及水电气过户只用跑一次了。

当日，记者在市政务服务中
心二楼不动产登记窗口，碰到正
在办理二手房过户的罗先生与
代女士。罗先生办理好不动产
过户手续时，连带着把水电气的
过户申请也办理了。一同的代
女士高兴得合不拢嘴：“一次就
能把事办完了，真是太方便了。”

不动产登记与水、电、气过
户一体化按“一套资料、一表审

核、一窗受理、一站服务”的原
则,群众在办理二手房不动产登
记的同时，同步办理水、电、气过
户。供水、供电、供气部门从咸
宁政务数据共享平台收到申请
后，通过后台系统推送、并联审
批的方式，在5个工作日内完成
水、电、气过户手续。

“以往，市民在取得不动产
权证之后才能办理水、电、气过
户，需要跑4个部门，提交4次
资料。”市政务服务和大数据局
相关负责人表示，如今，跑四次
变为跑一次，到四个窗口办理变
为一个窗口受理，省时又便捷。

我市实行二手房与水电气过户联办

不动产登记窗口一次办完

本报讯 记者谭昌强、通
讯员卢建报道：5月6日，在嘉鱼
县嘉安物流园二期工程项目建
设现场，工人们正加紧施工，为
下步基础浇筑支护模板。

“正在抢抓进度的二期工
程，是嘉鱼本土企业嘉安集团
正着力推进的15万吨冷库农产
品集散中心项目的配套工程之
一。”项目负责人金敬东介绍，5
万吨冷库农产品集散中心项目，
计划总投资8.6亿元。项目征地
2617亩，建设15万吨冷库，其中
蔬菜10万吨、水产品5万吨，建
筑总面积约22万平方米。

计划建设内容包括10万吨
恒温库、5万吨低温库，农产品
初加工（包装）车间、农产品综
合交易市场、农产品交易信息
服务中心、农产品检测检索中
心、农产品理货配货中心等。
建设工期预计3年，建成后可实
现年产值20亿元以上，实现利
税近2亿元，带动就业300人。

嘉安控股集团董事长张德胜
表示，项目建成后，将围绕上下游
产业链进行招商，充分利用物流
中心背靠蕲嘉高速、武深高速和
嘉鱼长江大桥等独特的交通优
势，打造华中地区物流集散中心。

嘉鱼打造华中地区物流集散中心

总投资8.6亿

本报讯 通讯员刘运动报
道：5月12日，全国第12个防灾
减灾日。崇阳县应急管理局在金
泰广场主办主题为“提升基层应
急能力、筑牢防灾减灾救灾的人
民防线”的防灾减灾宣传活动。

当天，县自然资源和规划
局、县市场监管局、县住建局、县
卫健局、县水利局、县应急管理
局、县民政局、县气象局、县消防
救援大队、县公安局交警大队等
县安委会10家成员单位，紧扣
主题，以展板、发放宣传资料、电
子显示屏滚动播放等形式，开展

防灾减灾知识宣传。
“结合安全生产专项整治

三年行动，全面开展灾害事故
隐患排查治理，对排查出来的
灾害事故隐患，编制灾害风险
清单，绘制灾害风险地图，提出
有针对性的整治措施。”县委常
委、常务副县长毛崇谋现场观
摩活动后强调，要重点抓好应
急预案体系、灾害风险防控、防
灾减灾宣教演练、减灾设施、应
急力量、社会力量参与的能力
建设，全面提升全社会抵御自
然灾害的综合防范应急能力。

崇阳开展防灾减灾宣传

提升综合防范应急能力

“芍药承春宠，何曾羡牡丹！”5月
初，记者行走在幕阜山旅游公路崇阳段
时，多次邂逅大片竞相盛开的芍药花。

在铜钟乡铜钟村丫吉中药材种植
基地，150多亩芍药花与附近的大山、
村庄、农人交相辉映，构筑出一幅幅美
轮美奂的长轴画卷。在家门口就能看
到如此醉人的春色，当地很多人闻讯
后，带上孩子、邀上亲朋去“围观”。

在高枧乡义源村和九曲岭，漫山光
秃秃的大石头缝里，芍药花和金银花竟
也能“安居”，美丽花海引得很多人前往

“打卡”。
而在106国道旁的石城镇方山村、

方一村，上万亩白芨也竞相怒放，成片
成片的紫色小花迎风舞动，让人心旷神
怡、浮想联翩。

近年来，药材种植热在崇阳大地悄
然兴起，大有燎原之势。截至目前，全
县中药材种植面积达3.39万亩。

“除了自然条件得天独厚外，最主
要的是通过因地制宜、政策扶持、招才
引智、科技支撑！”该县副县长杜兵给记
者讲起了中药材产业发展的“秘诀”。

崇阳属亚热带季风气候区，地理
条件适宜中药材种植。此外，该县地
处大幕山、大湖山、大药姑山之间，野
生药材资源丰富。上世纪70年代，武
汉大学生物系专家学者深入崇阳进行
详细调研考察，编写了《崇阳中草药》
一书，书中记载中草药400余种。全
县野生中药材资源总蕴藏量在1000
吨以上的品种达30余种。有史料记
载：“崇阳乌药当柴烧”。可见县内野

生药材资源之丰富，不仅为药农采挖
中药材、增加收入提供了“天然药库”，
也为“野转家”提供了优质种源与特有
的培育条件。

近年来，县委、县政府高度重视中
药材产业发展，出台了一系列优惠政
策，崇阳有识之士从市场信息中捕捉到
发展中药材产业的巨大商机，一些药
商、厂商和回乡创业人员看到了崇阳
种植中药材的独特优势，纷纷投资建
设中药材基地。仅2019年，该县就新
增中药材种植基地105个，新增面积
约8000亩。全县从事中药材种植农
户1215户4839人，人均收入8000元
以上。

该县通过加强与华中农业大学、省
农科院、湖北中医大学等高等院校和科

研机构的合作交流，鼓励建立产学研基
地、院士博士工作站，组建崇阳药材产
业研究所，招才引智，引进一批具有本
科、硕博学历的人才来崇阳从事药材新
产品研发。

目前，该县正积极扩展中药材加工
产业链和产品销售网。初级加工产品
有依古法炮制的九制黄精片、黄精丝，
以黄精为主配制的黄精药膳包、花茶包
等；深加工产品有精杞参护元膏、黄精
龙益元膏。产品销售线上依托58同
镇、红团电商等平台，线下以中药材市
场、实体店、药膳馆等进行。

此外，还坚持把品牌建设放在突出
位置，立足优势中药材资源，积极申报
国家地理标识保护产品，争创名牌产
品，提升崇阳中药材品牌价值。

市民的“菜篮子”，何时能拎得更舒心？
咸宁日报全媒体记者 魏明

黑榜：华信农产品批发市场

咸宁日报新闻热线：8128770

聚焦难点痛点堵点

出店经营的门面、乱停乱放的车
辆……当日下午，记者来到华信农产
品批发市场，门口的杂乱，一下子就降
低了好感度。

这里没有和全国文明城市创建有
关的文明宣传栏，只有挂在墙上市场
经营管理规范、公共卫生环境管理规
范、市场管理规范等告示栏。可市场
里肮脏、杂乱的环境，却让这些告示
栏，显得苍白无力。

市场里靠近大门口，有一家卖速
冻食品的小超市。记者看到，该超市
的工作人员，就在超市门口切菜、清理
小龙虾，处理食材剩下的垃圾，和砧板
菜刀一起，随意放在地面上。

记者在市场里走了一圈，看到五六
堆堆放在道路中间的垃圾。烂菜叶、玉
米包衣、塑料袋、一次性餐盒、鸡蛋壳、
饮料瓶等垃圾夹杂在一起，让人作呕。

有位摊贩，吃完西瓜后，将瓜皮往地
上一甩，溅出的汁水，在地上画出一条粘
腻的线。地面上，随处可见横流的污
水，散发出难闻的气味，让人无处下脚。

卖水产的区域，地面上都是鱼鳞、血
水等；整理蔬菜的摊贩，将挑选出来的
烂菜随意丢弃；堆放猪肉的案板上，苍

蝇萦绕……此外，市场里，随处可见出店
经营现象，亮证经营的经营户也不多。

市民张芳对华信农批市场一点好
感都没有。她说，虽然这里占地面积
大，产品种类齐全，可在里面逛一圈，
糟糕的环境，却让人没有仔细挑选食
材的欲望，只想早点离开。

“这不是一个文明城市农贸市场该
有的样子。”市民魏女士说，特别是疫情
之下，吃得放心是每个市民的需求，希

望相关责任单位能早日行动起来。
据了解，华信农产品批发市场治

理责任单位为市商务局、市市场监督
管理局、市城市管理执法委。不知道
这些单位，是否听到了市民的呼声？

离开前，记者在大门口看到《关于
对华信农批市场开展集中整治的通
告》，时间为5月6日，落款单位为“咸
宁华信农产品批发市场有限公司”，觉
得很讽刺。

大门外，社会主义核心价值观、咸宁
市民文明公约、咸宁精神、善行义举榜、
诚信经营户公示栏等文明宣传栏醒目。

入口处，设有门岗和复称台，有专
人测量体温；食用农产品监管公示牌、
食品安全示范城市宣传牌，经营管理
制度、食品安全溯源管理制度、环境卫
生制度、食品安全制度告示牌等挂放
得整整齐齐。

5月13日，记者来到白茶农贸市
场，首先就被大门外和入口处的布置，
勾起了“进去逛一逛”的想法。

进到里面后，果然没有让人失望：

干净清爽的环境让人眼前一亮，瓷砖
铺设的地面，没有一片垃圾，也没有污
水，干净得如在家里。

此外，齐全的志愿服务站、消防设
施，规矩待在各自店内的商品，分类明
确、摆放整齐的菜品，摊贩微笑的脸、热
情的话……这一切，都让人感觉舒服。

家住附近的市民夏女士，宁愿每
天多走上五分钟，也要到白茶农贸市
场采买食材。

“这里整洁有序，经营户证照齐全亮
证经营，各个角落闻不到异味，地面看不
到菜叶、烟头等垃圾，也见不到满地水

渍，在这里逛，舒心又放心。”夏女士说。
摊贩周大姐，在这里卖了二十多

年菜，对这里的变化感受很深。她说，
这里原先是个大棚子，杂乱无序；后来
棚子拆了建起了农贸市场，但脏乱现
象仍存在；前年这里开始装修改造，去
年搬进改造后的农贸市场，大家都夸
不一样了。

“每天都有人在这里蹲点，不怕搞
不好。”周大姐说，环境好了，大家的文
明意识也上来了，都自觉维护环境，还
争当诚信经营户。

记者注意到，市场里离大门不远

处，挂着一本意见簿。翻开一看，写着
“卖鱼的门面污水处理不到位”“出摊
经营影响行走”“市场秩序良好，无停
车场”等留言。

咸安区商务局派驻该市场的督导员
徐唐佳介绍，根据留言簿上的留言，会
及时改进相关工作，提升市民满意度。

红榜：白茶农贸市场

记者手记：华信农产品批发市
场，明明“号称”有三个单位主管，为
何环境如此糟糕？明明有下发集中
整治通告，为何市场如此脏乱？

一日三餐、四季饭食，离不开集
贸市场。集贸市场的规范与否，关系
到市民的“菜篮子”能否拎得舒心。

市井烟火，是城市居民的生机

与活泼所在。一个文明城市的烟火
气，断不能寄托于如华信农产品批
发市场这般的集贸市场之上。

希望相关单位能早日行动起

来，不要将管理止步于“号称”上，不
要将整治停留在“通告”里，让每个
咸宁市民，都能逛一个安心又舒心
的集贸市场。

崇阳悄然兴起中药材种植热
新增中药材种植基地105个 新增面积约8000亩

咸宁日报全媒体记者 马丽娅 陈红菊 见习记者 王苒宇 通讯员 陈浩勤 黄茜云 蔡旻高

本报讯 记者宋文虎报道：
14日上午，我市召开市直银行
业金融机构座谈会议，切实提升
辖内企业金融服务获得感和满
意度。副市长熊享涛出席会议。

熊享涛指出，要提高政治站
位，充分认清当前形势，查找差
距、分析原因，进一步树立产业
第一、企业家老大理念，聚焦企
业最直接、最关心、最现实的问
题，全力做好金融服务。

熊享涛要求，要加快资金到
位速度，简化手续、缩短时间，不
遗余力为企业雪中送炭；要创新
工作方式，跳出原有风控模式，

用足用活信贷政策，灵活应对、
分类施策，在争与抢中加快发
展，实现金融可持续发展；要优
化政策性融资担保体系，增强融
资担保机构抗风险能力，加快发
展政策性融资担保业务。

熊享涛强调，要抢抓上级政
策倾斜支持机遇，积极争取纾困
资金、核销额度和试点先行先
试，保证对重点项目、重点领域、
薄弱环节的金融支持，要围绕民
营和小微企业复工复产难点、痛
点搞好服务，努力将疫情影响降
到最低，为咸宁经济社会发展贡
献出金融力量。

市领导在市直银行业金融机构座谈会上要求

全力做好金融服务

本报讯 记者贺春音、通讯
员周毅宏报道：5月12日，湖北
媒体融合新闻发展中心和我市
市场监管局牵线搭桥，武汉恒大
依佳饮用水有限公司(以下简称
恒大依佳)与咸宁光谷南·科技
城签订战略合作协议。

据了解，恒大依佳拟在咸宁
国家高新技术产业开发区咸宁
光谷南·科技城租赁5000平方
米厂房，生产桶装纯净水。同
时，投资1.53亿元，征地50亩，
建设车间、厂房、实验室、办公
室、员工宿舍，购买配套生产设
备，开发桶装纯净水项目。租赁
生产和基础建设同步进行。

从5月2日，恒大依佳第一
次来咸考察洽谈，到5月12日
正式签约，市市场监管局全程参
与，再次展现招商项目十天落地
的咸宁速度。

这是继2019年湖北阿克瑞
德检测检验有限公司落地咸宁
光谷南·科技城之后，市市场监
管局主抓的“一瓶水工程”的又
一知名品牌饮用水的大项目在
咸宁光谷南·科技城落地生根。

市市场监管局相关负责人
表示，市场监管只是手段，引进
优质产品进来，从源头上服务于
市场，让市民能喝上放心水才是
关键。

恒大依佳1.53亿元纯净水项目10天落地

我市“一瓶水”工程再添新兵


